
RIUNIONE DEL 29 APRILE 2022 

Il giorno 29 aprile alle ore 9:30, convocato con lettera n. 79O-2022-U-FA del 11/04/2022, si 

è riunito presso il Consorzio dell'Oglio con la presenza del Presidente Prof. Claudio Gandolfi, 

nominato dal Ministero della Transizione Ecologica con DM n. 266 in data 25 giugno 2021, 

e dei Consiglieri: Dott. Luigi Santus, Dott. Ing. Franco Frosio, Dott. Ing. Giuseppe Falconi 

Geom. Marco Ruffini in videoconferenza, Dott. Ivan Gabatel in videoconferenza. Sono 

presenti in videoconferenza anche la dott.ssa Rosa Rotundo, il dott. Vaifro Calvetti e il dott. 

Dario Brambilla Componenti del Collegio dei Revisori. Funge da segretario il Direttore 

Doriana Bellani.  

Il Presidente constata la validità della riunione e passa all’ esame dell’ ordine del giorno, che 

recita: 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Consuntivo 2021; 

4. I° variazione preventivo 2022 e storni; 

5. Lavori; 

6. Personale; 

7. Adempimenti performance 2021: 

- P.I.A.O. 2022/2024, 

- procedura whistle-blowing; 

8. Varie eventuali. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

In merito alle osservazioni del Collegio sulla monetizzazione delle ferie e delle festività non godute, 

il Consiglio precisa che la relativa liquidazione è avvenuta interpretando il Contratto Collettivo 

Nazionale di Lavoro secondo motivazioni non direttamente imputabili al Direttore (Covid19). 

Dopo animata discussione, il Consiglio ALL’UNANIMITA’ invita il Direttore Bellani a contattare il 

Consulente del Lavoro per quantificare gli importi corrisposti e non dovuti al Dirigente, all’Erario e 

all’INPS, nell’ottica di procedere al recupero delle somme indebitamente versate.  

2. Comunicazioni del Presidente 



2.1) Osservazioni DE 

Il Consorzio ha sottoposto a Regione tre schede con osservazioni.  

2.1) Deroga DMV. 

Il Presidente informa che l’Osservatorio sugli utilizzi idrici nel distretto idrografico del fiume Po, in 

relazione allo stato delle riserve idriche e degli usi in atto ha reso noto, nel bollettino del 29 marzo 

2022, che l’intero distretto idrografico padano si trovava in condizione di “severità idrica media”. 

Per quanto riguarda lo stato delle riserve idriche nel bacino del fiume Oglio, veniva segnalato un 

deficit di oltre il 60% rispetto alla media del periodo. 

Nonostante il ridotto deflusso dal lago d’Iseo e considerato che il livello da più di un mese è stato 

intorno a -20 cm rispetto allo zero di Sarnico, il Consorzio dell’Oglio dopo essersi confrontato con 

Regione Lombardia, ha chiesto la deroga temporanea al rilascio del Deflusso Minimo Vitale nel fiume 

Oglio sublacuale con lo scopo di trattenere la risorsa idrica nel lago d’Iseo a beneficio della prossima 

stagione irrigua, a partire dal 19/04/2022. 

Nei prossimi giorni saranno effettuate misure per valutare gli effetti della riduzione delle portate, 

dopo di che si deciderà in merito alla cessazione della deroga. 

 

  



 

 

 



2.2) Stato manutenzione prese derivazioni irrigue. 

Il Presidente segnala che l’applicazione della deroga al rilascio del DMV ha evidenziato la necessità 

di un efficace coordinamento della regolazione della traversa e delle derivazioni per consentire di 

usufruire appieno dei vantaggi offerti dalla deroga ai fini dell’incremento dell’invaso nel lago senza 

compromettere il rispetto dei vincoli di rilascio in alcuna delle sezioni di controllo.  

Il Presidente ricorda, inoltre, che la Legge istitutiva e lo Statuto consorziale attribuiscono al Consorzio 

dell’Oglio potere di controllo e vigilanza nei confronti delle utenze, con facoltà di modificare le 

modalità d’esercizio sulle bocche di derivazione. 

Comunica quindi che ha incaricato l’ufficio tecnico consortile di redigere una relazione sullo stato 

delle opere di presa e sulle eventuali esigenze di manutenzione o ristrutturazione; la relazione 

raccoglierà inoltre eventuali segnalazioni di criticità all’interno delle reti irrigue servite dalle 

derivazioni consortili. La collaborazione delle utenze consortili sarà ovviamente fondamentale per 

ottenere un quadro aggiornato ed esauriente della situazione. 

3. Consuntivo 2021 

Il Presidente illustra la   nota   integrativa e la relazione sulla gestione 2021 allegata alla bozza di 

Rendiconto Generale (All. n. 1) inviata ai signori Consiglieri con e-mail del 27 u.s.; chiede quindi al 

Presidente del Collegio dei Revisori di illustrare la relazione che il Collegio ha predisposto per il 

Consiglio.  

La Dott.ssa Rotundo da lettura della relazione, che si conclude con il parere favorevole del Collegio 

all’approvazione del Rendiconto Generale 2021. Il Rendiconto 2021 chiude con un avanzo di € 

48.744 che ai sensi dell’art. 45, comma 4 del D.P.R. 97/2003 sarà interamente applicato al Bilancio 

Preventivo 2022 con apposita delibera di variazione. 

A questo punto, tenuto conto del parere favorevole del Collegio dei Revisori il Presidente invita il 

Consiglio a deliberare in merito all’approvazione del Rendiconto Generale dell’esercizio 2021 con le 

allegate relazioni. 

Il Consiglio all’unanimità 

DELIBERA 

1) di approvare il Rendiconto Generale 2021 così come trasmesso con e-mail del 27 u.s.; 

2) di approvare l’avanzo di € 48.744. 

4. I° variazione preventivo 2022 e storni 

Il Presidente informa che con determinazione n.  18 del 12 aprile u.s. allegata (All. n. 2) e parte 

integrante del presente verbale il Direttore ha disposto di sottoporre al parere del Collegio dei Revisori 

e all’approvazione di questo Consiglio una variazione per € 48.744,00 e storni da un capitolo all’altro 

per € 65.900,00 che non hanno modificato la situazione della contribuenza, ma hanno trovato 



compenso di quadratura nell’ambito del Preventivo stesso. 

Il Collegio dei Revisori, con verbale n. 2/2022 del 26 aprile 2022 ha approvato le variazioni e gli 

storni proposti dal Direttore. 

Il Consiglio quindi all’unanimità 

DELIBERA 

di applicare al Bilancio Preventivo 2022 la variazione e gli storni di cui alla determinazione 

dirigenziale n. /2022. 

5. Lavori 
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 SCALA RISALITA ITTIOFAUNA 

PROGETTI 

Il progetto preliminare, consegnato al Consorzio dell’Oglio nell’agosto 2019 da Habitat 2.0, riporta 

un quadro economico per 168.451,55€. 

Per il progetto definitivo, esecutivo, direzione lavori e sicurezza è incaricato l’ing. Mondinelli (offerta 

14 ottobre 2021). 

La prima bozza di progetto definitivo, datata 15 febbraio 2022, chiude con un quadro economico di 

302.317,48€. Pertanto il Consorzio ed il progettista hanno cercato di individuare una soluzione 

tecnicamente funzionale e meno onerosa. Il 3 marzo 2022, questa bozza del definitivo (rivisto per 

contenere i costi), viene presentata all’Ufficio Pesca (UTR), che richiede alcune migliorie. 

Il 30 marzo 2022 Mondinelli consegna infine il progetto definitivo, che raccoglie le osservazioni 

dell’Ufficio Pesca, con un quadro economico 232.290,34€ (+68.838,83 € rispetto al preliminare). 

 

 



 

AUTORIZZAZIONI 

Se la delibera del CdA sul progetto sarà positiva, verrà avviato l’iter autorizzativo con una Conferenza 

dei Servizi, in cui l’Ente Istruttore sarà l’UTR di Brescia. I tempi previsti sono nell’ordine dei 4 mesi, 

ma saranno fissati dall’Ente Istruttore. 

FINANZIAMENTI 

Per avere accesso al finanziamento Cariplo, i lavori devono iniziare entro il 31/12/2022 

Nei verbali CDA del 4/11/20 e 18/3/21 è stato approvato il finanziamento della somma risultante del 

progetto di fattibilità tecnico economica. Tuttavia, l’aumento di 68.839€ deve ora essere rifinanziato. 

L’ipotesi descritta nel paragrafo successivo prevede di utilizzare le somme destinate agli obblighi 

ittiogenici. 

A queste si dovranno aggiungere ulteriori 12.393€, come riportato nella tabella seguente. 

 

 
 

OBBLIGHI ITTIOGENICI 

Per gli obblighi ittiogenici degli anni 2020-2021, sono stati autorizzati i progetti di cui al Decreto 

8413 del giugno 2021. 

Tra questi figura il “progetto Iseo” per il contenimento del pesce siluro. Il progetto è in corso e si 

articola in due fasi. La prima si concluderà a giugno 2022. 

La seconda, che dovrebbe durare da giugno 2022 a giugno 2023, prevede una somma di 40.897€ 

ancora da impegnare. Anche altri 10.000€ (lavori del Consorzio e spese per pubblicità) non sono 

ancora stati impegnati. 

Pertanto il Consorzio, vista la possibilità di poter usare fondi destinati agli obblighi ittiogenici per 

finanziare un’opera orientata alla tutela dell’ittiofauna, come la scala di risalita, chiederà ad UTR di 

poter stralciare 50.897 € dai progetti 2020-2021, per finanziare l’opera. 

La tabella seguente riporta un riassunto delle somme ripartite sui progetti. 

 

 
 

 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA 

La traversa necessita dei seguenti interventi manutentivi straordinari: 

1. Pignoni di sostegno delle catene delle paratoie; 

2. Risanamento calcestruzzo della passerella del canale idroelettrico. 

Sono in corso delle valutazioni sulla cantierabilità degli interventi e le conseguenti spese. 



Questi interventi sono ad oggi esclusi dai finanziamenti del Ministero. 

 

OPERE FINANZIATE DAL MINISTERO (FSC E PNRR) 

CASA DI GUARDIA 

PROGETTI 

A fine marzo sono stati firmati i disciplinari d’incarico con i progettisti: edile/strutturista, elettrico, 

termotecnico e Coordinatore per la Sicurezza; tutti gli elaborati progettuali devono essere consegnati 

entro il 14 maggio 2022. 

Uno schema delle attività, durate, date di inizio e fine, vincoli di subordinazione tra le attività è 

riportato di seguito. 

 
 

Pur essendo in corso la redazione del progetto esecutivo, viene fornita una bozza delle spese previste, 

che sono aumentate di circa il 30%, alla luce degli aumenti dei prezzi delle materie prime e per 

adempiere a nuove normative.   

 

AUTORIZZAZIONI 

Il 24 marzo 2022 è stato richiesto l’avvio della Conferenza di Servizi al Comune di Sarnico, che 

porterà all’ottenimento dei pareri da parte di Sovrintendenza, UTR Brescia, Parco dell’Oglio Nord, 

Comune di Sarnico, tutti necessari all’avvio del cantiere. La chiusura della pratica è prevista, 

all’interno dell’indizione della Conferenza di Servizi (prot. 4732 del 6/4/21) entro il 29 luglio 2022. 

TRAVERSA FLUVIALE 

PROGETTI 

Il 10 febbraio 2022 è stato inviato alla Direzione Generale il progetto di fattibilità tecnico economica 

della traversa, in attesa di approvazione. E’ stata condotta un’analisi tecnica della Direzione Generale 

Dighe con il progettista (ing. Tonoli) ed il Consorzio in data 13/4/22, nella quale non sono state 

formulate osservazioni ostative all’ammissibilità del progetto. 

In data 8 aprile 2022, il Consorzio dell’Oglio ha inviato una richiesta di offerta ad una selezione di 

cinque candidati per l’affidamento del progetto definitivo. Sono stati ricevute tutte le proposte ed è 

in corso la selezione del candidato. Una volta affidato l’incarico, il progettista avrà tempo 60 giorni 

per fornire gli elaborati. 

Il quadro economico del progetto chiude a 5.348.595€ (LAVORI 3.503.699€ + SOMME A 

DISPOSIZIONE 1.844.896€). 



AUTORIZZAZIONI 

Il progetto definitivo fornirà gli elaborati necessari per avviare la Conferenza dei Servizi per 

l’ottenimento di tutte le autorizzazioni necessarie all’avvio del cantiere. 

FINANZIAMENTI FSC-PNRR 

I finanziamenti assegnati al Consorzio per la realizzazione dei progetti sulla casa di guardia e la 

traversa sono: 

3. FSC 2.000.000 € 

4. PNRR 1.474.000 € 

 

Sulla scorta delle nuove indicazioni di costo, provenienti da: 

1. progetto di fattibilità tecnico economica per la traversa; 

2. aggravio dei costi per la casa di guardia (indicativamente 30%); 

la somma a disposizione non copre la totalità dei progetti. È quindi necessario individuare nuovi 

finanziamenti per circa 3.000.000 €. 

 

Lo stato di avanzamento dei SAL sul finanziamento FSC è riportato nella tabella seguente: 

 

 

6. Personale 

Il Presidente propone di trattare i due punti all’ordine del giorno insieme in quanto l’approvazione 

del PIAO: Piano Integrato di Attività e Organizzazione è stata posticipata al 30 giugno 2022 e questo 

permette di modificare il “Piano dei fabbisogni del personale 2022/2024” secondo le nuove necessità 

del Consorzio. 

Il nuovo Direttore ha proposto alle 2 segretarie “A2 Operatore di amministrazione”, assunte entrambe 

con orario part-time, il rientro per 1 a tempo pieno, la Sig.ra Simona Schinoppi ha accettato. 

L’organico dell’Ente non lo prevede ma le necessità di una buona e corretta amministrazione lo 

impongono. 

Il concorso per l’assunzione di un nuovo Direttore non è stato ancora avviato in quanto: 

1) l’ufficio tecnico è ben organizzato e strutturato; 

2) l’ufficio amministrativo è inesistente in quanto esiste solo un ufficio segreteria; 

3) l’assunzione di un Direttore con il profilo richiesto dal Regolamento organico vigente 

potrebbe portare ad un esubero di Ingegneri e all’assoluta mancanza di un alto profilo 

amministrativo. 

7. Adempimenti performance 2021: P.I.A.O. 2022/2024, procedura whistle-blowing 

La nuova procedura di Whistleblowing è stata predisposta secondo le Linee Guida ANAC per la tutela 

del dipendente che intende denunciare episodi corruttivi, e verrà pubblicata sul sito istituzionale del 

Consorzio. 



Non essendo poi messi in discussione altri argomenti il Presidente dichiara chiusa la riunione 

alle ore 12:00. 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 

 
Prof. Ing. Claudio Gandolfi        Dott.ssa Doriana Bellani 

                                                         


